

FOIRE AUX QUESTIONS :

Dialogue à propos de la femme et de sa vocation.

Genèse (l'origine de la création) Dieu dit : « Faisons l'homme à notre image, selon notre ressemblance... » Et Dieu créa l'homme à son image ; il le créa à l'image de Dieu : il les créa mâle et femelle. Dieu les bénit et leur dit : « Soyez féconds, multipliez-vous, remplissez la terre, soumettez-la... » « Et cela était très bon ».

Diotime (l'interlocuteur) Voilà l'origine. Tu veux savoir ce que l'on a fait de ce plan d'amour... qui était très bon ? Il a eu la chute... l'homme s'est emparé du fruit de Dieu ! donc...

Le paganisme (conséquence de la chute) : la femme est le plus souvent objet. Sa maternité sauve un statut encore précaire. (Rome, Athènes...) Puis la Rédemption : *Et Verbum caro factum est ! Et le Verbe s'est fait chair !*

Epoque féodale, Moyen Age (la Rédemption, victoire de la chrétienté) : la femme est reconnue dans sa similitude de dignité, de destin et même de fonction ! De l'Abbesse de Fontevault à Aliénor d'Aquitaine et à ces reines de France qui ont marqué leur temps de la réussite même du plan de Dieu en chrétienté. Et cela jusqu'au siècle dit, par antiphrase, « des lumières » qui a cassé ce bel équilibre social. Ce fut alors... le retour d'un certain paganisme.

Montesquieu : « C'est une grande question, parmi les hommes, de savoir s'il est plus avantageux d'ôter aux femmes la liberté que de leur laisser. »

Diderot : « La femme n'est qu'un objet de plaisir. »

Schopenhauer : « La femme... fruit de la sottise chrétienne et germanique... est la porte du diable... l'incarnation du mal... c'est une créature de second ordre. »

Rousseau : « Les femmes en général n'aiment aucun art, ne se connaissent à aucun et n'ont aucun génie. »

John Stuart Mill : « Il n'y a pas d'esclave dont l'esclavage aille aussi loin que celui de la femme. »

Nietzsche : « Quand tu vas chez les femmes, emporte ton fouet. »

Freud : « Après trente années passées à étudier la psychologie féminine, je n'ai toujours pas trouvé de réponse à la grande question : que veulent-elles au juste ? »

Puis, ressurgissant dangereusement...

Mahomet : « Les hommes ont le pas sur les femmes à cause de la préférence que Dieu a manifestée pour les uns sur les autres. » (S. IV v. 34)

Il est étonnant que, selon les affirmations répétées de Mahomet, ce soit « l'ange Gabriel » qui ait « dicté » de telles sourates, lui qui a porté l'annonce à Marie, « comblée de grâces », choisie par Dieu pour être Mère du Verbe incarné, devenue, par son *FIAT*, Mère des hommes et Reine des Anges !

Comme l'amour, la femme est un mystère... et pour la même raison. L'homme ne se grandit pas, qui ne cherche pas à comprendre, respecter et aimer une vocation qui, dans sa dimension de don, le dépasse de cent coudées ! Vaut d'y réfléchir.

André Clément, Fondateur de l'IPC